ZONCOIPACHA

"Desde el corazón del Territorio" EL LEGADO DE FRANCISCO TULIÁN



MARIELA TULIÁN





Mariela Jorgelina Tulián vive en San Marcos Sierras, Jugar donde nació. Es miembro y CASQUI CURACA (Autoridad Tradicional) de la Comunidad Indígena "TULIÁN". Es profesora de primero y segundo ciclo de Educación General Básica. Integrante del Consejo Educativo Autónomo de Pueblos Indígenas de Argentina (CEAPI) a partir del 2008. Fue reconocida como referente de Comunidades Indígenas para investigaciones en el Archivo Histórico de la Provincia de Córdoba. avalada por la Secretaría de Derechos Humanos de la Provincia. Subsecretaría de Integración de las Minorías Culturales, desde el año 2009 y así logró realizar la investigación que ahora publica. Es secretaria de la Región Sur del Consejo de Ancianas, Ancianos y Guías Espirituales de América, y vicepresidenta de la Coordinadora de Comunicación Audiovisual Indígena de Argentina (CCAIA).



ZONCOIPACHA

"Desde el corazón del Territorio" EL LEGADO DE FRANCISCO TULIÁN

Esta investigación da marco de entendimiento al contexto histórico, social y espiritual del reclamo por el territorio ancestral de la Comunidad Indígena TULIÁN, Para ello, apelamos al resumen del expediente judicial de reclamo y devolución de territorio, que nuestra Comunidad originaria inicia en contra de la Corona Española en el año 1804. Este juicio se encuentra en el Archivo Histórico de la Provincia de Córdoba, en el legajo Nº 37, del año 1809, escribanía 4. Sumando, por un lado algunas referencias a la espiritualidad y la historia oral de nuestro pueblo, mas importantes aportes de historiadores y pensadores de la cuestión indígena. El libro cuenta cómo recuperamos nuestro territorio de la ocupación española y cómo el gobierno argentino desconoció nuestros derechos en 1892, a partir de una de las Leves de la "Campaña al Desierto". La reivindicación de nuestros territorios es sólo el principio, a partir de la recuperación de los mismos v de nuestro retorno a una vida con el derecho ancestral de soberanía y autogobierno que nunca se debió haber perdido.

